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- Я глубоко убежден, что кадровая 
политика губернатора Мурманской об-
ласти - это отнюдь не его частное дело. 
Ситуация, как мне кажется, имеет очень 
большой общественный резонанс. Я как 
депутат, встречаясь с избирателями, пос-
тоянно слышу вопросы, что же происхо-
дит в правительстве области? Для меня 
очевидно - то, что творится в кадровой 
политике губернатора, можно охаракте-
ризовать, как свистопляску, кадровую 
чехарду.

Я обратился к губернатору области с 
депутатским запросом предоставить спис-
ки принятых и уволенных им чиновников, 
относящихся к категории «руководители». 
Получил ответ. В поименном списке со 
ссылкой на закон «О персональных дан-
ных» мне отказано. То есть получается, 
что чиновник (кстати, также  в очередной 
раз поменявшийся на этом участке работы 
- недавно ушел Сергей Гущин, который бо-
лее года руководил аппаратом правитель-
ства, теперь это господин Дубровский) мне 
отвечает, что таких сведений он предоста-
вить не может. Предоставляет лишь коли-
чественные данные. 45 чиновников разных 
рангов в правительстве области, которые 
являются заместителями губернатора, 
руководителями и заместителями руково-
дителей исполнительных органов власти 
(министерств, комитетов, управлений), 
принято, 47 уволено. Общее количество 
руководителей государственных област-
ных учреждений и предприятий, принятых 
за этот же период, - 38, уволено - 56. Не 
могу со стопроцентной уверенностью ут-
верждать, что все принятые - это «варяги», 
но то, что абсолютное большинство - здесь 
нет никаких сомнений - это люди, пригла-
шенные к нам из-за пределов Мурманской 
области.

Хочу напомнить, когда Дмитрий Дмитри-
енко встречался с депутатской фракцией 
«Справедливая Россия» в областной думе 
накануне его назначения губернатором в 
2009 году и решался вопрос,  поддержи-
вать его кандидатуру или нет, мы слышали 
из его уст, что он привезет с собой не более 
3-5 специалистов и на этом остановится. 

Но, как часто в  нашей жизни бывает, обе-
щать - не значит жениться. Потом понес-
лись другие разговоры о том, что у нас в 
регионе нет профессионального кадрового 
материала и решать вопросы эффективно-
го управления областью губернатор может 
только за счет привлечения внешних спе-
циалистов. Кстати, я давно заметил, что, 
в основном, эти специалисты приезжают 
к нам на так называемые хлебные места 
- стройка, лицензирование, госзакупки, 
теплообеспечение и т.д.

Есть вопросы. Почему так? И здесь мы 
замечаем одну очень интересную парал-
лель. На Руси в ����-��� веках чиновник����-��� веках чиновник-��� веках чиновник��� веках чиновник веках чиновник 
получал не только пост, но в придачу еще 
и территорию, и вся эта деятельность на-
зывалась тогда кормлением. Вот здесь 
складывается такое же в точности впе-
чатление. Эти люди, которые почему-то не 
смогли состояться в других регионах, как 
пчелы на мед полетели в наш регион. 

Опять начался интересный пиар при 
участии губернатора, когда он говорит, что 
будет сокращать чиновников и что из кре-
сел их пересадят на какой-то «приставной 
стульчик». 

Сокращать аппарат, наверное, надо. 
Мы всегда говорили о том, что необходи-
мо приходить к оптимальной численности 
чиновников, потому что все это напрямую 
задевает интересы наших налогоплатель-
щиков. Каждый из чиновников получает и 
зарплату, и самые различные компенсации 
из бюджета, а это налоги! 

В запросе я специально поинтересо-
вался, какое количество чиновников, при-
глашенных из-за пределов области и уво-
ленных,  получают на сегодняшний день 
«довольствие» в виде выплачиваемой в 
течение года ежемесячной зарплаты. За-
рплата чиновника ранга замгубернатора, 
министра или руководителя управления 
составляет даже без полярных надбавок 
от 90 до 130 тысяч рублей. То есть год от-
работал, а дальше или прихоть начальника 
(в данном случае губернатора), или его ка-
кой-то каприз, или человек сам не захотел 
больше продолжать здесь работать, но он 
уже получает право на различные льготы и 

компенсационные выплаты. 
Надо заметить, что были чиновники, 

которых губернатор убирал, потому что 
получал конкретные рекомендации  на-
ших правоохранительных органов, так как 
тот или иной чиновник засвечивался в ка-
кой-то теме, где выпукло выявлялись его 
корыстные интересы, разумеется, в обход 
закона. 

То, что люди не знают об этих переста-
новках, говорит о том, что в правительстве 
не хотят раскрывать информацию, потому 
что кадровые решения принимал лично гу-
бернатор, а это значит, что надо признать-
ся в определенных кадровых ошибках. 

Ну власти-то зачем отгораживаться от 
граждан?! Тем более что президент стра-
ны говорит об открытости, прозрачности 
власти - это на сегодняшний день одна 
из приоритетных государственных задач. 
Не отгораживайтесь от людей! Смотрите 
прямо им в глаза! Объясняйте принимае-
мые вами решения! Но, видимо, есть что 
скрывать. Чтобы люди или почти ничего 
не знали, или знали очень немного. Это 
порочная во всех отношениях политика, 
которая рано или поздно приведет к очень 
плачевным результатам.  Она уже приво-
дит, ведь качество администрирования не 
наблюдается на сегодняшний день ни в од-
ной из сфер деятельности, которые отда-
ны под власть призванных из-за пределов 
области чиновников. Нет качественных 
сдвигов!

Беда заключается в том, что эти люди 
имеют порочную психологию временщика, 
поматросил, что называется, в Мурманс-
кой области какое-то время и бросил. Луч-
ше год, как минимум, и строчечка будет у 
тебя в трудовой книжечке, и компенсацию 
можно получать в течение года, а дальше  

-  «После нас хоть потоп!». Это наносит не-
поправимый вред и благополучию населе-
ния, и репутации нашего региона.

Кстати, одним из ярких примеров «про-
фессионализма» команды «варягов» яв-
ляется история с детским садом в горо-
де Полярные Зори. Детский сад в городе 
атомщиков затевался, как пилотный ин-
вестиционный проект (в чем не раз с пе-
ной у рта убеждал депутатов теперь уже 
бывший министр строительства области 
Андрей Воробьев). В областном бюджете 
2010 года было предусмотрено 70 милли-
онов рублей на приобретение детсада на 
75 мест, в который к концу 2010 года долж-
ны были прийти дети.

Но ни в декабре 2010-го, ни в новом году 
садик так и не был сдан. Более того, по 
результатам проверки по запросу депу-
татов фракции «Справедливая Россия» в 
облдуме, проведенной прокуратурой Мур-
манской области, на дату подписания го-
сударственного контракта купли-продажи 
объекта недвижимости (27.12.2010) и акта 
приема-передачи (29.12.2010) детский 
сад не был пригоден для использования 
в качестве детского дошкольного образо-
вательного учреждения. По  фактам  на-
рушений  бюджетного законодательства и 
Федерального закона о госзакупках проку-
ратурой области губернатору Дмитриенко 
внесено представление, материал провер-
ки направлен прокуратурой в органы пред-
варительного расследования. 

А вскоре выяснились и новые детали 
«чудесного» пилотного проекта. Дополни-
тельно прокуратура установила, что ис-
пользованы горючие, токсичные и несер-
тифицированные материалы, и возгорание 
на стройке уже было. 

И такие примеры работы областного пра-
вительства можно приводить практически 
в любой области хозяйствования. Будь то 
поставки в регион топочного мазута по 
завышенной цене, санкционированные 
областной исполнительной властью, или 
оптимизаторские эксперименты над до-
рожной отраслью. Как говорится, «такой 
хоккей нам не нужен».

По материалам программы «Цвет 
власти» на телеканале «Арктик ТВ» и 

журнала «Мурманская миля».

В первые дни своего губернаторства Дмитрий 
Дмитриенко заявил, что из Москвы на работу в 
правительство региона он планирует привезти 
не более 5 сотрудников. «Будет проведена тон-
кая настройка. Оценивать деятельность чинов-
ников буду исключительно по делам», - в своем 
первом интервью заявил новый губернатор. Ви-
димо, дела их были очень плохими, ведь чем-то 
иным увольнение полутора сотен человек пре-
жней администрации области объяснить вряд 
ли возможно. 

Кто есть кто в правительстве Мурманской облас-
ти, и можно ли назвать перестановки в коридорах 
областной власти чехардой? Точку зрения по этим и 
другим актуальным вопросам  региональной поли-
тики высказал депутат Мурманской областной Думы, лидер фракции «Справед-
ливая Россия» Александр Геннадьевич МАКАРЕВИЧ.

Депутат мурманской облдумы от «Справедливой России» Александр Макаревич 
прокомментировал недавний рейд губернатора Мурманской области по дворам 
областного центра и отметил, что Дмитрий Дмитриенко «слепо копирует то, что де-
лают федеральные власти». Напомним, в апреле президент Дмитрий Медведев во 
время поездки в Иркутск неожиданно заехал в один из городских дворов. Глава 
государства отметил, что вопросы благоустройства дворов и подъездов - проблема 
не только местных властей, но и регионального руководства. 
Тем не менее, Александр Макаревич считает, что Дмитрию Дмитриенко 

не следует вторгаться в пределы полномочий глав муниципальных образова-
ний: «Губернатору Дмитриенко надо бы в первую очередь навести порядок в 
собственных коридорах власти, которые в последнее время из-за бездарной 
и безответственной кадровой политики главы региона превратились в авгиевы 
конюшни. И эти авгиевы конюшни уже чистят правоохранительные органы, ко-
торые производят там выемку документов, подозревая ближайшее окружение 
губернатора в нечистоплотных и противозаконных действиях». Макаревич так-
же добавил, что рейд губернатора по мурманским дворам можно расценивать 
как «косвенное признание того, что власть в Мурманске не способна решать 
элементарные хозяйственные вопросы». При этом, по словам депутата, Дмит-
риенко «активно участвовал в смене модели управления в городе, в смещении 
всенародно выбранного мэра».

По материалам интернет-сайта «Клуб регионов».

К ТЕМЕ

Кадровая политика губернатора 
превратила коридоры областного 

правительства в авгиевы конюшни

Точка зрения

Порочная психология 
временщиков
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В пятницу на пресс-конференции 
в Следственном управлении  Следс-
твенного комитета по Мурманской 
области  распространили информа-
цию, которая заинтересовала  СМИ  
региона гораздо больше, чем прочая. 

Как же - возбуждено уголовное дело в 
отношении  депутата Мурманской облас-
тной думы, заместителя руководителя 
фракции  «Справедливая Россия» Влади-
мира Ахрамейко. Человека очень извест-
ного  в нашей области. В том числе  пото-
му, что именно он вскрыл немало фактов 
злоупотреблений властью, неправомерно-
го расходования бюджетных средств и не 
один раз с думской трибуны требовал от-
вета за порой весьма вольную интерпре-
тацию законодательства  не от кого-либо, 
а от самого губернатора Дмитриенко. 

Когда заседания областной думы стали 
транслироваться в прямом режиме в Ин-
тернете, это уже ни для кого не было тай-
ной. Ахрамейко выступал открыто и резко 
по вполне конкретным поводам, как, напри-
мер,  строительство детского сада в городе 
Полярные Зори, реорганизация дорожной 
отрасли и многое другое, о чем постоянно и  
последовательно пишет наша газета с  ком-
ментариями Владимира Ахрамейко.

У депутата есть своя позиция и аргумен-
тация, которая подтверждена ответами 
прокуратуры Мурманской области на его 
запросы. И не было еще случая, когда бы 
прокуратура нашла в запросах депутата 
какую-либо неверную информации. И об-
ластной прокурор направил уже несколь-
ко  представлений в адрес губернатора Д. 
В. Дмитриенко, касающихся  нарушений 
бюджетного законодательства.

И надо же - сотрудница аппарата пра-
вительства Мурманской области (рабо-
тающая в приемной губернатора) подает 
заявление в суд на Ахрамейко, поскольку 
человек с голосом, похожим на его, оскор-
бил ее, назвав словами, которые эксперты 
сочли оскорбительными.

Дело было в апреле, примерно 18 числа. 
Информация выскочила в Интернет, народ 
ее с удовольствием обсудил, причем основ-
ная часть посетителей сразу поняла суть: 
Деду (так уважительно называют многие 
Владимира Николаевича) мстят за его  рез-
кие выступления по поводу нашего облас-
тного правительства и губернатора. Потом 
была тишина. 12 мая  на очередном засе-
дании облдумы Контрольно-счетная палата 
Мурманской области подтвердила актом 
своей проверки, проведенной по обращению 
депутата Ахрамейко в Счетную палату РФ, 
что более 1 миллиарда бюджетных средств  
были перечислены ГОУТП «ТЭКОС» в на-
рушение  бюджетного законодательства. И  
Ахрамейко вновь довольно резко выступил 
по этому поводу. Видимо, в ответ и последо-
вала пресс-конференция в пятницу, 13 мая. 

О  том, что против него возбуждено уго-
ловное дело, Владимир Николаевич узнал 
от журналистов. Его не знакомили с мате-
риалами дела, не предъявляли обвинений. 
Просто огласили для  прессы скандальную 
информацию.

Вся эта история очень напоминает 
громкие сенсации российского масштаба: 
уголовные дела быстро возбуждаются  
в отношении людей, позволивших себе 
сказать правду о том, куда порой уходят 
бюджетные деньги. Известный создатель 
интернет-сайта «РосПил» блоггер Алексей 
Навальный - яркий тому пример.

Кстати, против Владимира Ахрамейко 
уже пытались выдвинуть обвинение в ос-
корблении сотрудников милиции, когда в 
2010 году депутата областной думы по ука-
занию губернатора не пустили на заседа-
ние регионального Совета Всероссийского 
педагогического собрания. 

 Вы, наверняка, слышали о том, что про-
изводились обыски и изъятие документов 
в кабинетах высокопоставленных чинов-
ников правительства Мурманской области. 
Но по этому поводу правоохранительные 
органы хранят глухое молчание. А в случае 
с депутатом Владимиром Ахрамейко, сломя 
голову, ринулись докладывать журналис-
там о якобы нанесенном им оскорблении. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Возбудились...

20 апреля Председатель Правитель-
ства РФ Владимир Путин выступил 
в Государственной Думе с отчетом 
Правительства РФ о результатах его 
деятельности за 2010 год. Позицию 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
по итогам работы Правительства РФ 
представил Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководи-
тель фракции в Государственной Думе 
Николай Левичев. Обращаясь к Влади-
миру Путину, он, в частности, сказал:

- Вы в начале своего доклада убеждали 
нас, что могло быть хуже. А нам, вообще-
то, интересно, могло ли быть лучше. Я го-
тов признаться с этой трибуны, что каждая 
минута общения с Вами дорогого стоит. За-
ступился я на встрече с Вами за наших ни-
щих учителей - и созрело решение, как им 
повысить зарплату на 30%. И пусть Борис 
Грызлов тут же приписал заслугу «Единой 
России», пусть Олег Смолин считает, что 
это его двухлетние молитвы были услы-
шаны - не важно! Если все фракции Думы 
единодушны в том, что учителям надо до-
бавить - чем вам не национальная идея?

Беда, правда, что Ваши подсчеты ис-
точников повышения не сходятся с циф-
рами Алексея Леонидовича! Не хватит в 
схеме Кудрина на всех педагогов. Да и не 
факт, что они по такой схеме до адреса-
та дойдут. Вот и возникает в который раз 
главный вопрос к главе Правительства: 
кто ж Ваши благие намерения так пло-
хо реализует? Цифры в Вашем отчете, 
вроде, неплохие. Тщательно подобраны. 
Но есть вещи, которые цифрами поме-
рить трудно. Недавно мы в очередной раз 
убедились, что до сих пор самый мощный 
наш мировой бренд - это улыбка Гагарина. 
Поэтому зададимся вопросом, отчего же 
в обществе растет эмоциональный дис-
комфорт? Почему лозунги о модерни-
зации оборачиваются общественным 
унынием? Почему на волне, вроде бы, 
выхода из финансового кризиса об-
щество продолжает проваливаться в 
пропасть социального неравенства и 
социального неблагополучия?

Так уж сложилась ситуация в мире, что 
перед Россией вновь приоткрылось окно 
уникальных возможностей. Это шанс из-
менить парадигму отношений между госу-
дарством и обществом. Шанс вывести об-
щество низкого достатка и благосостояния 
на путь творческого развития. Корень всех 
наших бед и проблем - в отсутствии тру-
довой мотивации! В обесценивании ква-
лифицированного труда. Люди не верят 
в свой труд! Надо работать на двух-трех 
работах, чтобы прокормить семью. Это 
называется «крутиться». Врач госбольни-
цы прирабатывает в частной клинике, пе-
дагог репетиторствует, гаишник, пардон, 
полицейский - сами знаете что!

Естественно, такая высокая норма экс-
плуатации распространяется в сферу об-
щественных отношений. На всех работах с 
полной отдачей работать невозможно, зна-
чит, кое-где приходится просто числиться. 
Необходимо перенести центр тяжести 
политических усилий в сферу жизнен-
ных интересов общества. Приоритета-
ми Правительства должны быть рабо-
та, профессиональный рост, занятость, 
жилище. Противоречия между целями 
государства и интересами общества 
должны сокращаться. Но этого не про-
исходит! Не потому ли, что Правительство 
пользуется затертой колодой самопровоз-
глашенных экспертов? Да и само состоит 
из людей непрофессиональных в тех от-
раслях, которыми руководят?

Отсутствие внятной кадровой страте-
гии может погубить страну! Вы посмот-
рите, какие «новации» подсовывают 
нам под видом реформ! Какое убожест-
во мысли и по содержанию и по форме!

Так называемые «бюджетники» - этим 
термином убивают достоинство цвета на-
ции, людей, в основном, с высшим обра-

зованием, обращаясь с этой категорией, 
как с безликой серой массой.

«Подушевое» финансирование, «воз-
раст дожития», «доходные дома», «пенсия 
по старости» - помилуйте, это термины Х�Х 
века! Насаждая застойную бедность 
уже наследственного характера, веду-
щие советники руководителей страны 
договорились до отмены стипендий, 
за которые боролся в середине позап-
рошлого века еще Писарев! Да нет в 
мире университетов без стипендий! В 
мире руководители ведущих финансовых 
институтов уже публично признают, что, 
цитирую, «устойчивый рост ассоцииру-
ется с более справедливым распределе-
нием доходов. Блага от экономического 
роста должны широко распределяться, а 
не просто присваиваться горсткой приви-
легированных людей». Это бывшие либе-
ралы присваивают наши ценности!

Мы же видим, что экономическая экс-
пертократия Правительства ментально 
находится в прошлом веке! Она до сих 
пор не способна понять, что государс-
твенный патернализм может быть ре-
зультативным! Что это и есть разумное 
государственное регулирование! Если 
министр не учитывает в кадровой поли-
тике проблему дефицита трудовой моти-
вации - да гнать его в шею!

Вы посмотрели на днях, что делается в 
здравоохранении. Я бы всех, кто посмел 
огрызаться на доктора Рошаля, гнал 
метлой за профнепригодность! Посмот-
рите, наконец, на Минобразование. Лич-
ности министра и его самой активной 
соратницы наводят ужас на профессуру 
и педагогов! Сегодняшние университеты 
и академии зачастую показывают неви-
данные темпы расширения деятельности. 
Вот только на поверку оказывается, что 
прибавляется не количество кафедр и на-
учных лабораторий, а число так называе-
мых управленцев, а деятельность растет 
по части инструкций и форм отчетности.

Вы знаете, что в Петербургском уни-
верситете в штатном расписании - 17 
проректоров, в МГУ - 14, в Высшей школе 
экономики - 14, в МИФИ - 15? И это не 
считая президентов, ректоров и помощ-
ников ректоров. А гонорары ректоров 
зачастую на порядок выше оклада феде-
рального министра, а зарплата профессо-
ра меньше, чем у секретарши в офисе.

У нас на глазах формируется новая 
социальная страта - образовательная 
бюрократия, которая не имеет отно-
шения ни к образовательному процес-
су, ни к науке. Такое впечатление, что 
успеху реформ в образовании мешают 
только такие лишние элементы, как 
преподаватели, да, пожалуй, студенты.

Полная вакханалия в поствузовском 
образовании - сплошное надувание фи-
нансовых пузырей. Открываются аспи-
рантские гуманитарные специализации в 
вузах пищевой отрасли, например!

А ведь образование, в свою очередь, 
наряду с малым бизнесом - один из двух 
самых массовых социальных лифтов. В 
потенциале, конечно. В реальности же и 
тот и другой усилиями реформаторов от 
Правительства почти угроблены.

Малый бизнес доконали уже страхо-
выми взносами. Такие вот у нас, вер-

нее, у Вас, Владимир Владимирович, 
управленческие кадры.

Давайте возьмем, чтобы никому не 
было обидно, Минтранс и Минрегион. 
Цена дороги в Сколково уже подсчитана 
экспертами в кубометрах черной икры. А 
цену дороги через Химкинский лес, бо-
юсь, мы с вами сегодня даже не можем 
вообразить. Я имею в виду, конечно, цену 
по гамбургскому счету.

Повышение эффективности эконо-
мики мы напрямую связываем с ук-
реплением системы местного самоуп-
равления.

Именно поэтому мы убеждены в по-
рочности практики назначения сити-
менеджеров, насаждаемой Минрегио-
ном вместо избрания глав городов и 
поселков населением. Поразительно, 
но те регионы, которые реализуют право 
выбирать местную власть, в отчетности 
Минрегиона называются «отстающими». 
Целый этап развития страны, когда люди 
учатся пользоваться демократическими 
институтами, опять откладывается в уго-
ду бюрократическому кумовству.

В стране огромный дефицит компе-
тентных руководителей, которые умели 
бы использовать демократические инс-
титуты себе во благо. Людей отчуждают 
от минимального влияния даже на бли-
жайшую к ним власть. Мы не транслиру-
ем по стране доступные образцы такого 
позитивного воздействия. Простота ре-
шения управления городами через сити-
менеджеров оказывается иллюзорной 
и ставит перед угрозами и рисками го-
раздо более масштабными.

Замечу, кстати, что и такие эффектные 
придумки, как кадровый резерв «Единой 
России» и президентская тысяча, обер-
нулись не более, чем бюрократической 
мишурой.

Выборы учат народ. Если они честные 
- демократии участия и ответственнос-
ти. Если нет - лицемерию и безучаст-
ности. На съезде нашей партии три дня 
назад делегат, директор школы, пору-
чил мне обратиться к руководству стра-
ны с просьбой избавить педагогов от 
барщины на «Единую Россию», хотя бы 
убрав избирательные участки из школ. 
Звучало и предложение взять пример с 
Бразилии, где все партии договорились 
оснастить избирательные участки элек-
троникой. Результат любых выборов 
теперь известен через шесть часов, их 
результаты никто не оспаривает, и до-
верие граждан к ним почти 99%!

Вы спросите: где взять деньги? Ваши 
эксперты не найдут! Надо спрашивать 
не менеджеров, а настоящих профессо-
ров из научных школ, давших миру двух 
нобелевских лауреатов по экономике.

Не напоминаю о прогрессивной шкале, 
о налоге на роскошь, зная, что вы ответи-
те. Так ваши кадры фискального ведомс-
тва с такими задачами просто не в со-
стоянии справиться. Ваши заместители 
и министры будут и дальше болтать о 
модернизации, мобилизации трудовых 
ресурсов, пригвождая людей к прива-
тизированному жилью капитальным 
ремонтом, не решая проблемы соци-
ального или некоммерческого аренд-
ного жилья. Посмотрим на их вариант 
антиофшорного законопроекта!

Владимир Владимирович! На Коль-
ском полуострове второй десяток лет 
простаивает уникальная сверхглубо-
кая скважина глубиной 12 километров. 
При том, что объемы необходимого 
бюджетирования всего 40 миллионов 
рублей на три года. А на выходе мы по-
лучили бы колоссальную отдачу как в 
геологоразведке, так и в сейсмологии, 
что очень актуально сегодня.

Вам долго приходилось смотреть на 
проблемы страны очень широко. При-
шла пора заглядывать вглубь, уважае-
мый Владимир Владимирович.

Николай Левичев представил позицию фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» по итогам работы Правительства РФ

Россия вряд ли может претендовать  
на лидирующее место в мире
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Митинг в защиту прав во-
еннослужащих, уволенных  
в запас без предоставления 
жилья, организованный в 
Мурманске региональным 
отделением партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и Мур-
манской региональной 
организацией «Молодые со-
циалисты России» 23 апре-
ля, вызвал прямую реакцию 
Министерства обороны.

Открывая митинг, лидер регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Александр Мака-
ревич подчеркнул: «Мы считаем, 
что власть должна вытащить там-
поны из ушей, снять шоры с глаз и 
посмотреть на то, что происходит 
сегодня в наших воинских гарнизо-
нах. Каждому разумному человеку 
понятно, что если основной корми-
лец в семье теряет работу, а в дан-
ном случае - службу,  и в нарушение 
действующего законодательства, 
Закона о статусе военнослужащих 
лишается возможности служить  в 
том возрасте, который еще мно-
го лет позволял бы это делать с 
честью и совестью, то наступает 
угроза благополучию и жизни всей 
семьи. И власть просто обязана и 
должна внимательно посмотреть 
на ту ситуацию, которая происхо-
дит сейчас в наших воинских гар-
низонах. Причем СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  не считает, что в реше-
нии острых социальных проблем 
надо расходиться по «партийным 
квартирам», мы готовы  занимать-
ся  этим вместе с другими партия-
ми, главное, чтобы был результат. 
А «Единая Россия», если она счи-
тает, что является «партией влас-
ти»,  пусть доказывает, что для 
нее тоже важны интересы народа, 
страны и ее защитников».

Красноречивым символом ми-
тинга стала картонная коробка 
в виде домика с надписью: «Это 
наше жилье от Министерства обо-
роны». Тематика лозунгов и пла-
катов одна: право на жилье, на 
достойную жизнь. Ведь, по сути, 
многих защитников Отечества об-
рекают после такого увольнения 
на статус лиц без определенного 
места жительства, на невозмож-
ность устроиться на работу и со-
держать семью.

Все прошло организованно и 

спокойно. Приняли и подписали 
резолюцию митинга, адресован-
ную Президенту России, Верхов-
ному главнокомандующему Дмит-
рию Медведеву. А на следующей 
неделе в Москву отправились 
председатель Совета региональ-
ного отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, лидер фракции 
в облдуме Александр Макаревич 
и депутат фракции Наталья Ле-
щинская. С резолюцией митинга, 
фотографиями и видеозаписями 
они ознакомили лидера партии, 
Председателя Совета Федерации 
Сергея Миронова, руководителя 
фракции  «СР» в Госдуме Николая 
Левичева. И увидели, что пробле-
ма принята ими так же близко к 
сердцу.  Говорили с главным во-
енным прокурором Сергеем Фри-
динским, от которого  услышали, 
что действия прокуратуры на Се-
верном флоте и в гарнизонах бу-
дут проверяться. В Совете Феде-
рации узнали, что в Мурманскую 
область направляется высокопос-
тавленная делегация Министерс-
тва обороны. 

27 апреля в регион прибыли 
заместители Сердюкова Татья-
на Шевцова и Николай Панков, 
главком ВМФ Владимир Высоц-
кий, недавний командующий СФ 
Николай Максимов. Вначале они 
встречались с военнослужащими 
в Гаджиево. И, как поняли участ-
ники встречи, высокопоставлен-
ные чиновники к разговору не 
были готовы. Татьяна Шевцова 
уверяла, - она поражена тем, что 
информация из Минобороны о 
порядке увольнения на места не 
доходит. Командование Северного 
флота пыталось убедить ее в том, 
что проблемы существуют только 
с Департаментом жилищного обес-
печения (ДЖО) и предоставлением 
жилья. Военнослужащие, в свою 
очередь, рассказывали и доказы-
вали с документами в руках, что 

их в нарушение закона увольняют 
без наличия договора социального 
найма жилья. 

На встречу с губернатором 
уволенных военнослужащих не 
пригласили. Но после нее москов-
ские гости сообщили, что будут 
заниматься восстановлением уво-
ленных без жилья в списках вой-
сковых частей. Собственно, этого 
ведь люди  и добиваются: не воз-
вращения на свои прежние долж-
ности на службе, а восстановления 
в списках частей до тех пор, пока 
не получат ключи от положенных 
им по закону квартир. На встрече 
в Сафоново у уволенных военных 
возникло  то же впечатление, что 
и в Гаджиево: заместители минис-
тра не были в курсе ситуации, сло-
жившейся в Мурманской области 
и на Северном флоте.

Какие же выводы сделали из 
визита защитники Отечества, уво-
ленные со службы, и их семьи?  
Он был полезен для чиновников 
Минобороны, но не для них. Глав-
ком ВМФ Высоцкий в пятницу, 28 
апреля, дал устное указание ко-
мандованию СФ, а затем подтвер-
дил его телеграммой: прекратить 
увольнения до предоставления 
жилья. Но есть информация, что 
распоряжение не везде выполня-
ется. Об этом нам рассказали уво-
ленные военнослужащие во время 
очередной встречи в офисе пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Мурманске. Уже после «высокого» 
визита. И высказывали здравые 
мысли о том, что наблюдаются яв-
ные нестыковки в действиях ДЖО 
и командования флота, что если 
бы число предоставляемых квар-
тир соответствовало числу уволь-
няемых, таких проблем не возни-
кало. Есть у них и обоснованные 
сомнения в том, что не все стро-
ящееся для них жилье получают 
военные. Поле для коррупции на 
этом фронте необъятное…

Что стоит за этой проблемой:  
противостояние военных и граж-
данских лиц в недрах Минис-
терства обороны,  непрофесси-
онализм, чьи-то коррупционные 
интересы  или хорошая мина при 
плохой игре? А с экранов теле-
визоров продолжают сыпаться 
цифры липовой статистики о коли-
честве уже построенных и предо-
ставленных квартир и обещания 
обеспечить ими всех остальных в 

ближайшее время, чуть ли не до 
конца мая.

Высоцкий обещал через 2-3 ме-
сяца прислать на Северный флот 
кого-то, кто будет заниматься про-
блемой. Но в конце мая заканчива-
ется срок подачи исков в суды на 
незаконное увольнение и исклю-
чение военнослужащих из списков 
части до заключения договоров 
соцнайма. А на 22 мая в Москве 
намечена акция «Построение об-
манутых полков», организованная 
«Молодыми социалистами Рос-
сии», лидером которых является 
Дмитрий Гудков.  Наши обманутые 
защитники Отечества душою бу-
дут там.  И  их очень беспокоит 
то, какие виды и формы может 
принять борьба военных России 
за свои права. Все чаще на интер-
нет-форумах появляются записи, 
призывающие к решительным 
действиям. На первомайском ми-

тинге  в Санкт-Петербурге звучали 
лозунги, носящие националисти-
ческий оттенок. И это опасно в 
стране, где военные последний раз 
выходили на плац с намерением 
решительных действий в декабре 
1825 года.

Неужели в правительстве стра-
ны и Госдуме этого не понимают? 
Неужели не осознает этого Прези-
дент и Верховный главнокоманду-
ющий? А председатель Правитель-
ства страны и лидер единороссов 
вбрасывает на партконференции 
«ЕР» идею создания общенацио-
нального единого фронта, которую 
едва ли не со щенячьим восторгом, 
стоя и под бурные аплодисмен-
ты приветствуют представители 
«партии власти». Где мы, в какое 
время живем? И с кем «ЕР» соби-
рается воевать, против кого?

А мурманскую СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ  уже пытаются обвинять 
в том, что она «раскачивает лод-
ку», поддерживая уволенных воен-
нослужащих.  Напротив, мы очень 
хотим, чтобы в нашей общей лодке 
был порядок, а на морях - штиль. У 
нас есть всего два законных требо-
вания к российской власти: долж-
но быть прекращено увольнение 
военнослужащих до заключения 
договора социального найма, а все 

уволенные должны быть восста-
новлены в списках частей. И мы 
будем добиваться этих целей во 
благо и ради всех наших граждан 
и спокойствия в стране.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Обманутые полки  
намерены построиться

Со 2 августа 2000 года  по 12 июля 
2009-го  генеральным директором    
ГОУТП «ТЭКОС» был Игорь Вячесла-
вович Сабуров, а уже 13 июля 2009-го 
он занял должность первого замести-
теля председателя Мурманской облас-
тной думы, возглавил фракцию «Еди-
ная Россия»  и стал одним из лидеров 
регионального отделения партии.

И все бы хорошо, но в средства массо-
вой информации пришла официальная  
новость из межрайонной инспекции  ФНС 
России по крупнейшим налогоплатель-
щикам по Мурманской области о том, что 
«ТЭКОС» задолжал бюджету 104 747 108 
рублей налога на  доходы физических 
лиц, из них 65 937 632 рубля выпали на 
то время, когда гендиректором был И. В. 
Сабуров (заметим, что из зарплаты ра-
ботников налог регулярно  удерживался).  
На эту сумму были начислены пени, и она 
изрядно возросла. 

А вскоре пришла другая новость - гос-

подин Сабуров (по документам - ГОУТП 
«ТЭКОС») выплатил всю не попавшую в 
казну сумму. Следственное управление 
Следственного комитета по Мурманской 
области в возбуждении уголовного дела 
в отношении Сабурова И. В. отказало.

Все опять хорошо. Но в постановлении 
старшего следователя СУ СК, юриста 1 
класса А. И. Тенце содержится немало 
информации, которая вызывает вполне 
резонные вопросы. 

Например, почему  в летние месяцы, 
когда у нас отключается отопление и на 
изрядное время горячая вода, расход 
топлива на предприятии был в 2008-2009 
годах выше, чем по весне? Так ли был 
необходим и у кого сейчас находится мо-
бильный телефон стоимостью 48 тысяч 
рублей, приобретенный в предбанкрот-
ный период ( «ТЭКОС» объявлен банк-
ротом в октябре 2009 года, вскоре после 
ухода господина Сабурова на новое мес-
то работы)? Так ли нужно было приобре-

тать автобус стоимостью более миллиона 
ста восьмидесяти тысяч рублей, кровать-
массажер за 60 тысяч (последние, прав-
да, по показаниям профсоюзного лиде-
ра, приобретались для трудящихся). 

Особый   вопрос   -   о  премиях. Сабу-
ров И. В., исходя из постановления  СУ СК, 
получил в 2008-2009 годах премий на сумму 
815 534 40 рублей. И  что примечательно 
- распоряжения о премировании Сабуро-
ва И. В. выносились министерством ЖКХ 
и строительства Мурманской области, 
в чьей подчиненности находилось тогда 
предприятие.

 В то же время правительство области 
выдавало «ТЭКОСу» огромные креди-
ты на приобретение топлива, чтобы не 
замерзли жители, которых отапливало 
предприятие. А кредиты, как известно,  
нужно возвращать. Кстати, именно этим 
г-н Сабуров объяснял задержку налого-
вых выплат. Первое - зарплата работни-
кам, второе - возврат кредитов. 

Выстраивается весьма любопытная схе-
ма, в которой, при желании, специалисты 
могли бы разобраться и понять, кому и за-
чем было выгодно банкротить «ТЭКОС» и 
почему мы столько платим за отопление. 
Кстати, умные головы провели детальный 
анализ расходов на отопление  в нашей 
области, и оказалось, что расход топлива 
рассчитан на среднегодовую температуру 
минус 22 градуса. Только их расчеты не за-
хотели увидеть и проанализировать ни в 
одной властной структуре. 

Впрочем, мы ведь не о том, а об уголов-
ном деле, которое не было возбуждено. 
Личных, корыстных, карьеристских моти-
вов, как написано в постановлении сле-
дователя,  в деятельности бывшего ру-
ководителя предприятия, а ныне первого 
заместителя председателя облдумы и и. 
о. секретаря политсовета региональной 
«Единой России», не обнаружили. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Уголовного дела нет. Но вопросы есть

ВНИМАНИЕ!
21 мая, в субботу, СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и 
«Молодые социалисты 
России» вновь организу-
ют  в Мурманске митинг 
в защиту прав военно-
служащих. Он начнется 
в 13 часов в сквере на 
улице Ленинградской у 
кинотеатра «Родина». 
Приглашаем мурманчан 
прийти и поддержать 
нашу акцию. 
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- Вячеслав Михайлович, что Вам уда-
лось  сделать во время работы в Ле-
нинском округе, а что, на Ваш взгляд, не 
получилось?

- Много было сделано по благоустройс-
тву в округе и, в частности, на Семеновс-
ком озере. Мы пытались довести до конца 
строительство подземного перехода на пе-
рекрестке проспекта Героев-Северомор-
цев и улицы Чумбарова-Лучинского. 500 
тысяч рублей было заложено в бюджете 
города для проведения обследования пе-
рехода на предмет возможности его вос-
становления. Такую возможность специа-
листы признали, требовалось порядка 20 
миллионов рублей на восстановление. Но, 
увы, дальнейшие работы не велись.

Хочу отметить, что Ленинский округ - 
наиболее насыщенный промышленными 
предприятиями, и этим обусловлены неко-
торые специфические проблемы. В част-
ности, очень нужен  железнодорожный пе-
реезд с улицы Транспортной в Северную 
промзону. Как для разгрузки подъезда со 
стороны Верхнеростинского шоссе, так и 
для обеспечения проезда специального  
транспорта – пожарных, МЧС. Когда-то он 
существовал,  но пришел в негодность. 
Проект поддержали  предприниматели, мы 
нашли взаимопонимание с руководством 
Мурманского отделения  Октябрьской же-

лезной дороги,  была проведена большая 
работа, но довести ее до конца, увы,  не 
удалось. 

Что еще нужно сделать для округа, в ко-
тором насчитывалось в 2009 году 98 тысяч 
жителей? Известна транспортная пробле-
ма микрорайона Роста. Из-за железнодо-
рожного переезда, который часто бывает 
закрыт, мы не смогли продлить троллейбус-
ную линию. Был план провести троллейбус 
до переезда, а дальше пустить автобусный 
маршрут. Он пока тоже не осуществился. 
Конечно, нужен виадук через переезд, но 
это очень затратное мероприятие.

- Для Ленинского округа актуален 
вопрос  медицинского обслуживания. 
Строительство поликлиники замороже-
но, впрочем, и место для нее было вы-
брано неудачно. Детская поликлиника 
в Росте вообще расположена в одном 
помещении со взрослой, а добираться 
в 5-ю поликлинику неудобно. Взрослая 
поликлиника размещена в 4-х помеще-
ниях, что тоже создает неудобства.

- Конечно, округу нужны современные по-
ликлиники, а не приспособленные в жилых 
домах помещения. Нужны возможности 
установить  новое оборудование, создать 
условия для комплексного обследования. 
Хочу напомнить, что обещания построить 
современную поликлинику в округе дава-

ли депутаты от «Единой России» Алешин и 
Сайгин, но, похоже, забыли об этом.

- Еще одна насущная тема - состояние 
жилого фонда.

- Да, в округе порядка 760 жилых домов, 
и около половины из них либо находятся в 
аварийном состоянии, либо близки к негод-
ности инженерные коммуникации, сети. С 
этой проблемой связана и другая проблема 
округа: качество воды. Всем известно, что 
ее цвет и запах далеки до стандарта. Пре-
жде всего, потому, что таково изначальное 
качество воды в Питьевом озере, которое 
питает Ленинский округ. Плюс, конечно, 
накладывается состояние сетей. Начатая 
модернизация тепловых пунктов, о кото-
рой так много и громко говорил еще один 
представитель «Единой России», бывший 
директор «ТЭКОСа», а теперь первый за-
меститель председателя областной думы 
Сабуров, на которую возлагались большие 
надежды, до конца не доведена. Хотя не-
которые улучшения есть.

А вообще Ленинскому округу нужен ис-

точник качественного водоснабжения.
- Вячеслав Михайлович, мы уже от-

мечали, что Ленинский округ - самый 
«богатый» промышленными предпри-
ятиями. Насколько важно для муници-
пальной власти поддерживать партнер-
ские отношения с руководителями?

- Чрезвычайно важно, и у нас были хо-
рошие, добрые взаимоотношения с «Атом-
флотом», Торговым портом, Мурманским 
морским пароходством,   35-м заводом, с 
«ТЭКОСом», комбинатом хлебопродуктов, 
заводом ТБО. Предприятия помогали нам с 
праздничным освещением проспекта Геро-
ев-Североморцев, строительством памят-
ника морякам, погибшим в мирное время, 
с благоустройством, выделением техники 
для уборки. 

- Насколько знаю, вы и сейчас подде-
рживаете добрые отношения с ветеран-
скими организациями, теперь уже и как 
член Совета местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

- Да, это и совет ветеранов округа, и 
организации ветеранов педагогическо-
го труда, 35-го завода. Знаю практически 
всех директоров образовательных учреж-
дений. Беспокоит меня состояние спорта 
– зима у нас длится едва ли не 9 месяцев, 
а в округе нет ни одного нормального хок-
кейного корта. Наверное, можно было его 
устраивать зимой на Семеновском озере, 
но для этого нужна добрая воля и желание 
администрации округа и города. Требует-
ся поддержка спортивным школам, в том 
числе школе Олимпийского резерва. Нуж-
но больше доступных кружков, секций для 
детей и молодежи, чтобы они занимались 
интересными  делами, получали полезные 
навыки, не болтались без смысла по ули-
цам.

Я сам 20 лет живу в Ленинском округе 
и очень хочу, чтобы он стал благоустроен-
нее, комфортнее, чище. Надеюсь, что так 
и будет, а я по  мере сил буду этому спо-
собствовать.

Беседовала Наталья ЧЕСНОКОВА.

Ленинский округ требует перемен
Мурманск начинает готовиться к своему 100-летию. Как известно, 

для достойной встречи юбилея будут выделены и федеральные 
средства. Что необходимо сделать, какие объекты социальной 
инфраструктуры необходимо построить и привести в порядок в первую 
очередь?

Потребности Ленинского округа хорошо известны Вячеславу 
Михайловичу Литвинову, с апреля 2009 года по август 2010 
работавшему заместителем мэра - начальником управления 
Ленинского административного округа. В настоящее время В. М. 
Литвинов является генеральным директором ООО «Металл», а на 
недавней конференции местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  в городе Мурманске он избран членом Совета, заместителем 
председателя Совета Юрия Андреевича Паюсова.

Недавно в мурманской 
«берлоге» состоялось зна-
ковое событие. Единорос-
сы выбирали секретаря 
регионального политсове-
та. Как многие уже знают, 
претендента на эту долж-
ность Ларису Александро-
ву, рекомендованную пар-
тийным центром, делегаты 
конференции не утвердили. 
Посмотрим на эту ситуацию 
глазами депутата оппозици-
онной фракции «Справед-
ливая Россия» в облдуме 
Натальи Лещинской, кото-
рая согласилась ее проком-
ментировать.

- Я расцениваю положение в 
мурманской «Единой России», как 
критическое. Считаю, что кризис 
их внутренних взаимоотноше-

ний и разделения внутри 
на различные кланы  до-
стиг своего пика и перерос 
в системный. Получается 
очень интересная ситуация: 
«Единая Россия» в реаль-
ности оказалась далеко не 
единой.

Да, это их внутреннее 
дело, но мы как партия-
оппонент имеем право на 
определенную оценку со-
бытий.  Это логично, что мы 
анализируем, как обстоят 
дела в стане наших полити-
ческих противников, и дела-
ем определенные выводы. 

Главное, на что мне хотелось бы 
обратить внимание, это  сниже-
ние  авторитета Дмитрия Дмитри-
енко, как губернатора,  который 
достаточно конкретно выразил 
свою точку зрения на партийном 
мероприятии. Потому что он дол-
жен был выполнить партийные 
рекомендации. Получается, что у 
него возникли проблемы  не толь-
ко с управлением областью, но 
и с руководством региональным 
отделением. 

Ведь в любом случае персону 
губернатора, который входит в 
региональный политсовет «Еди-
ной России», многие расценива-
ют, пусть и неформально,  как 
главного единоросса, лидера.  И 
тот вектор, который он задает, 
должен идти в определенном на-

правлении. У нас сегодня губер-
наторы, хоть и неофициально, но 
несут ответственность за пози-
ции «Единой России» в регионах.  
Случившееся же  говорит о том, 
что Дмитриенко не доверяют не 
только жители области, но и его 
однопартийцы. То есть не верят в 
его силу, в том числе и на пред-
стоящих выборах. 

Возможно, именно поэтому они 
и начали вести свою игру, кото-
рая выражается в том, что внут-
ри местной партийной структуры 
существует несколько полити-
ческих кланов, каждый из кото-
рых видит своего руководителя. 
И между этими кланами, на мой 
взгляд, идет даже не борьба, а 
война. И Лариса Александро-
ва, по их мнению,  оказалась не 
лидером. Набрав 85 голосов из 
более чем двухсот, она даже не 
прошла в политсовет. Это гово-
рит о низком уровне доверия к 
ней как к политическому деяте-
лю. Думаю, что события будут 
и дальше развиваться, скорее 
всего, начнется процесс догово-
ренностей, но мне кажется, что 
единороссы  не договорятся. Так 
как нынешняя  ситуация в «ЕР» 
мне напоминает ситуацию в 
Мурманске, когда все партийцы 
сплотились, снимая Субботина, 
а потом разделились, выбирая 
мэра. Кстати, тогда единороссы 
тоже ослушались рекомендаций 

вышестоящих товарищей.
В этой связи мне интересно, 

как они собираются получить до-
верие северян-избирателей, если 
не доверяют друг другу и не мо-
гут договориться между собой. В 
то же время я не исключаю, что 
на июньской конференции «ЕР» 
может возникнуть какая-то новая 
персона на пост секретаря полит-
совета. Вот только получится ли у 
нее консолидировать партийцев? 
Ведь ни для кого не секрет, что 
цена всех договоренностей - мес-
та в партийном списке на выборах 
в облдуму. А если учесть, что, ве-
роятно, каждый из  20 нынешних 
депутатов фракции «ЕР» захочет 
попасть в заветный список, то, 
скорее всего, битва между ними 
будет нешуточная. Но никто на 
сегодняшний день никому из них 
не даст никакой гарантии, что 
тот или иной партиец окажется в 
этом списке. Отсюда и недоверие 
не только  друг к другу, но и к гу-
бернатору.

Также не секрет, что сегодня 
авторитет губернатора сильно 
пошатнулся еще и из-за прове-
денных правоохранительными 
органами выемок документов у 
его ближайшего окружения в пра-
вительстве области. А учитывая, 
что губернатор за прошедшее 
время так часто  менял не толь-
ко министров, но и своих замов, 
то как можно на него рассчиты-

вать? При этом за время своей 
деятельности он практически не 
взял на работу в правительство 
ни одного мурманчанина, види-
мо, сомневаясь, что в регионе 
есть профессиональные кадры. 
У нас же в администрации облас-
ти северяне остались только на 
«расстрельных» должностях. 

А если мы проанализируем 
бюджет, то увидим, что сегод-
ня страдают в основном муни-
ципалитеты, власти которых, 
собственно,  и являются прак-
тическим орудием  и опорой ад-
министративного ресурса «ЕР».  
Но сегодня даже в руководстве 
муниципальных образований  
зреет определенное недоволь-
ство, потому что губернатор 
одинаково плохо относится ко 
всем муниципалитетам, незави-
симо от того, кто их возглавляет 
- «свой» единоросс или «чужой»  
справедливоросс, коммунист 
или жириновец. Если раньше у 
руководителей муниципалите-
тов была хоть какая-то надежда 
на помощь и защиту главы реги-
она, то сегодня она испарилась. 
Поэтому-то у Дмитриенко такой 
низкий рейтинг не только среди 
оппозиционеров, но и у жителей 
муниципалитетов, и у партийной 
элиты самой «Единой России».

Подготовила  
Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

В заполярной «Единой России» 
идет война кланов?
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В конце апреля региональное и мес-
тное отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ провели в Кандалакше 
митинг в защиту прав жителей города 
под названием «Нет развалу тепло-
энергетики!». В митинге приняли учас-
тие депутаты фракции «Справедливая 
Россия» в Мурманской областной думе  
Александр Макаревич, Владимир Ах-
рамейко и Наталья Лещинская.

Поводом для проведения акции пос-
лужили проблемы с обеспечением теп-
лоснабжением муниципалитетов Кан-
далакшского района. Практически всю 
зиму жители района испытывали на себе 
«прелести» работы новой компании ТЭК, 
которой были переданы в аренду котель-
ные государственного областного тепло-
энергетического предприятия «ТЭКОС» 
в Кандалакше, Зеленоборском, Умбе. 

Средства массовой информации реги-
она неоднократно писали о том, что с 
декабря прошлого года ТЭКом был вве-
ден режим ограничения подачи тепла с 
котельных. Из-за того, что компанией не 
был создан необходимый запас топлива, 
его поставки  на котельные  велись прак-
тически «с колес». 

Устав от холода в квартирах и беспре-
дела тепловиков, СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ  и жители Кандалакши вышли с про-
тестами на улицу. В резолюции, принятой 
на митинге, северяне выдвинули  губер-
натору и правительству Мурманской об-
ласти ряд требований:

- котельные г. Кандалакши, п. Зеле-
ноборского, п. Умбы вернуть ТЭКОСу и 
решать вопрос дальнейшей их эксплу-
атации совместно с горсоветом и адми-
нистрациями городов и поселков;

- ТЭКу и управляющим компаниям не-
замедлительно произвести перерасчет 
оплаты за использованную теплоэнер-
гию, вернуть людям деньги за недополу-
ченное тепло;

- обеспечить прозрачность закупок 
топочного мазута, исключающих его пос-
тавку в регион по завышенным ценам;

- в связи с ростом тарифов на услуги 
ЖКХ, отопление, потребительских цен 
повысить зарплату всем бюджетникам на 
30 процентов с 1 июля нынешнего года.

Также митингующие потребовали ос-
тавить в покое Кандалакшский филиал 

Кольского государственного дорожного 
ремонтно-строительного предприятия, 
где в связи с реорганизацией начались 
массовые увольнения работников. «Пре-
кратите кошмарить людей, дайте им 
работать» - записано в резолюции, под 
которой поставили подписи более 200 
жителей Кандалакши. Сбор подписей 
продолжается.

Депутат от Кандалакшского округа 
Владимир Ахрамейко прокомментировал 
сложившуюся с отоплением ситуацию: 
«Идею, с которой выступил ТЭК - пере-
вод котельных на уголь  - в течение одно-
го сезона реализовать невозможно. Так 
как летний период, в течение которого 
можно было бы провести эти работы, 
слишком короткий. Как правило, отопле-
ние отключается в июне, а уже в сентяб-
ре начинается подключение. Город может 
оказаться в еще более сложной ситуации 
в зимний период 2011-2012 годов. Тем бо-
лее, что у ТЭКа есть опыт эксплуатации 
угольной котельной в Оленегорске. К 
сожалению, он негативный. Оленегорцы 
мерзли этой зимой так же, как и канда-
лакшане. Есть и другая сторона вопроса. 
В Кандалакше есть угольные котельные 
в районе улиц Спекова и Фрунзе. С точ-
ки зрения экологии, жизнь людей в этом 
микрорайоне - это настоящее испытание, 
так как выбросы котельных неблагопри-
ятно влияют на экологическую обстанов-
ку. Самое главное, о чем просили жители 

города на митинге, и я принимаю это как 
руководство к действию, это добиться 
расторжения договора об аренде котель-
ных между ТЭКОСом и ТЭКом. Продле-
вать его нельзя, так как ТЭК показал 
себя совершенно безответственной ком-
панией. Предварительные переговоры с 
министром энергетики и ЖКХ Геннадием 
Микичурой дают мне надежду на успеш-
ное разрешение этой проблемы до конца 
мая». 

Во второй половине мая Владимир Ах-
рамейко вместе с министром энергетики 
и ЖКХ намерены встретиться с руко-
водством города и депутатами горсовета 
и окончательно расставить все точки над 
«�». Нельзя подвергать жителей города�». Нельзя подвергать жителей города». Нельзя подвергать жителей города 
дальнейшему риску.

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и жители Кандалакши  
выступили против беспредела теплоэнергетической компании

Всего одного голоса не 
хватило на заседании Мур-
манской областной думы 
21 апреля, чтобы принять 
проект закона о транспор-
тном налоге, внесенный 
фракцией «Справедливая 
Россия». «За» проголосо-
вали 16 депутатов, а требо-
валось 17. 

Ситуацию комментирует 
разработчик законопроекта, 
заместитель руководителя 
фракции «Справедливая 
Россия» Владимир Ахрамей-
ко.

- Хочу напомнить, что в 
прошлом году был принят 
Федеральный закон о внесе-
нии изменений в Налоговый 
кодекс.   Решено увеличивать 
в течение трех лет акцизы 
на бензин и нефтепродукты 
на 1 рубль в год. Кроме того, 
всем известно, что цены на 
эти продукты беспрестанно 
растут. И чтобы снизить на-
грузку на автолюбителей и 
транспортные предприятия, 
Законом установлено пра-
во субъектов Федерации 
уменьшать транспортный 
налог на автомобили с мощ-
ностью двигателя до 150 л. 
с. вплоть до полной его от-
мены. Было также принято 
решение о создании дорож-
ного фонда, который будет 
формироваться из акцизных 
отчислений и транспортного 
налога. Средства фонда 
предназначены для строи-
тельства и ремонта дорог - 
такая практика существует 
во всем мире. 

Наша фракция сразу при-
ступила к разработке своего 
законопроекта. И поначалу 
мы предлагали снизить налог 

для всех владельцев авто-
транспорта вдвое. Но потом  
я задался целью посчитать, 
сколько же составят отчис-
ления от акцизов, и что сто-
ит транспортный налог. Я об-
ратился за консультациями в 
региональное министерство 
финансов, в инспекцию по 
налогам. И что в итоге полу-
чилось?

Все сборы от транспорт-
ного налога у нас в области 
составляют 530 миллионов 
рублей в год. А акцизов в 2012 
году мы получим на 550 мил-
лионов рублей больше. Фрак-
ция «Справедливая Россия», 
обсудив ситуацию, пришла к 
выводу, что можно не только 
вдвое уменьшить все став-
ки транспортного налога, а 
вообще отказаться от на-
лога на определенные виды 
транспорта. И было принято 
решение предложить отме-
нить транспортный налог на 
автомобили мощностью до 
150 лошадиных сил, прина-
длежащие как  физическим, 
так и юридическим лицам. 
Это позволило бы облегчить 
финансовую нагрузку на 
частных владельцев и сдер-
живать рост цен на продукты 
питания и товары первой не-
обходимости. Ведь понятно, 
что транспортные расходы 
напрямую влияют на цены, 
закладываются в них. 

Все остальные ставки на-
лога мы предлагали умень-
шить в два раза. И оказа-
лось, что принятие этого 
законопроекта обойдется  
всего в 391 миллион рублей. 
То есть эту сумму мы не полу-
чим,  но за счет акцизов смо-
жем пополнять дорожный 

фонд значительно больше.
То есть бюджет ничего не 

теряет, кроме того, сегод-
ня он пополняется за счет 
крупных предприятий так 
стремительно, что за 3 ме-
сяца поступило сверх плана 
2 миллиарда рублей дохо-
дов бюджета. Мы считали, 
что можно без ущерба при-
нимать наш проект закона 
о транспортном налоге. Но 
фракция «Единая Россия» 
отстаивала свой вариант, 
предлагающий незначитель-
ное снижение ставок транс-
портного налога.

21 апреля на думе зако-
нопроект обсуждался во 
втором и окончательном 
чтении. Наш новый вариант, 
к сожалению, не добрал все-
го 1 голос: надо было 17, а мы 
получили 16. Причем, судя по 
цифрам, наши предложения 
поддержала часть депутатов 
от «ЕР», хотя на поименное 
голосование они не согласи-
лись,  голосовали  карточка-
ми за себя и за того парня. 
Особенно яростно против 
законопроекта «Справед-
ливой России»  выступали 
депутаты-единороссы Сабу-
ров и Варзугин. Но и проект 
«Единой России» не набрал 
необходимого большинства, 
и, в конечном итоге, принят 
закон,  уменьшающий  все  
ставки транспортного налога  
вдвое, то есть первый ва-
риант законопроекта, пред-
ложенного «Справедливой 
Россией».   Но мы по-прежне-
му считаем, что это слишком 
скромное снижение, и можно 
пойти на большее.

Наш корр.

Возвращаясь к напечатанному

Налог уменьшили вдвое. 
Отменить не удалосьЖители Верхнетулом-

ского уже много лет не 
понимают, почему плата 
за отопление и горячую 
воду в малоэтажных и 
многоквартирных до-
мах  их поселка так су-
щественно различается. 
В  малоэтажном фонде, 
который отапливает ГО-
УТП «ТЭКОС», как пишут 
люди, она запредельная 
из-за нормативов, ут-
вержденных в  начале 
2008 года постановлени-
ем  главы администрации  
поселка С. С. Суховой. 
Сумма  только за  отоп-
ление  порядка  пяти ты-
сяч рублей  и выше.

Трехлетний срок дейс-
твия постановления уже 
истек, обещанные  обще-
домовые  тепловые счет-
чики так и не установле-
ны, нормативы остаются 
прежними,  а  квартплаты  
- заоблачными.

К кому только не обраща-
лись, кого только не проси-
ли о помощи жители этих 
домов, но вразумительных 
ответов так и не получили. 
Очередное возмущение-
обращение они направили 
депутатам фракции «Спра-
ведливая Россия» в Мур-
манской областной думе. 
Ее лидер Александр Мака-
ревич направил запросы  в 
областную прокуратуру и в 
Управление по тарифному 
регулированию Мурманс-
кой области (УТР). 

Недавно пришли отве-
ты из Кольской районной 
прокуратуры, куда был 
перенаправлен запрос 
Александра Макареви-
ча,  и из УТР. Прокуратура 
ссылается на постановле-
ние Правительства РФ № 
306, которым утверждены  

Правила установ-
ления и опреде-
ления нормативов 
потребления ком-
мунальных услуг, 
а также на поста-
новление прави-
тельства региона, 
определившее по-
ложение об Управ-
лении по тарифно-
му регулированию. 
Сообщается также, 
что прокуратура 
Кольского района  
не вправе осущест-
влять  надзор  за  
деятельностью  
правительства Мурманс-
кой области. 

УТР, в свою очередь, со-
слалось на  все постанов-
ления и правила, в соот-
ветствии с которыми были 
установлены нормативы 
потребления и тарифы на 
коммунальные услуги. Кон-
статировало, что при опре-
делении нормативов  учи-
тываются конструктивные 
и технические параметры 
многоквартирного дома. И 
сообщило, что обращение 
депутата Макаревича пе-
редано на рассмотрение и 
для ответа по компетен-
ции в Минэнерго и ЖКХ 
Мурманской области.

Совсем не этого доби-
вались депутаты фракции 
«Справедливая Россия», 
рассылая свои запросы. 
Они, как и жители Верхне-
туломского, хотели узнать, 
каков порядок расчета 
нормативов, какие данные 
вводятся в формулу из 
306-го постановления и по-
чему жители самых старых 
домов поселка Верхнету-
ломский обязаны платить 
самые большие суммы 
за отопление и горячую 

воду. За потери на ста-
рых теплосетях, что ли? 
Но причем здесь жители? 
Это проблема теплоэнер-
гетической, управлящей   
компаний  и  местной  ад-
министрации.

Полученными ответами 
депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ не удовлетворе-
ны и намерены добивать-
ся получения подробных 
расчетов нормативов. Эк-
сперт, попытавшийся при-
менить формулу из 306-го 
постановления, получил 
интересный результат. Со-
гласно ему выходит,  что  
расчетная  среднесуточная  
температура  наружного 
воздуха в Верхнетуломс-
ком  в  течение  пяти пре-
дыдущих лет  за  время  
отопительных периодов, 
которые  каждый  год  по  
своей  продолжительности   
составляли  275 дней в  году, 
была минус 25 градусов. Не 
правда ли, странно? Ведь  
поселок вроде находится 
в Кольском районе, а не на 
Северном полюсе. Да и там 
такие температуры наблю-
даются только зимой... 

Наталья ИВАНОВА.

Нам отвечают

Как рассчитывается норматив?
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 В конце марта в областной 
думе  прошел круглый стол по 
теме «Проблемы организации 
школьного питания в Мурманс-
кой области». Какие проблемы 
высветились, какие рекомен-
дации выработаны?  Мнение 
депутата Мурманской област-
ной думы Ирины Столыга:

- Обсуждение школьного пита-
ния шло в нескольких направле-
ниях. Мы рассматривали  качес-
тво его организации, качество 
самого питания, итоги выполне-
ния региональной целевой про-
граммы «Школьное питание в 
Мурманской области» на 2008-
2010 годы. Главным экспертом 
выступило Управление  Феде-
ральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребите-
лей и благополучия человека 
по Мурманской области. Неуте-
шительные цифры привела его 

руководитель Лена Лукичева. 
В 70% проверенных общеобра-
зовательных учреждений и в 
100% проверенных хозяйству-
ющих субъектов, организующих 
питание обучающихся,  были 
выявлены нарушения условий 
и технологии приготовления го-
товой продукции в пищеблоках 
образовательных учреждений  
Мурманска, Апатитов, Олене-
горска, Мончегорска, Ковдора. 
Не соблюдаются  установлен-
ные условия хранения продук-
ции в Мурманске и Апатитах. 
Нарушаются  требования  к ор-
ганизации контроля со стороны 
администрации и организаторов 
питания школьников в Монче-
горске, Мурманске, Оленегор-
ске, Апатитах, Ковдоре, Коль-
ском районе. 

О качестве того, чем кор-
мят наших детей и подрост-

ков, информация тоже далека 
от оптимистичной. Питание 
не является физиологически 
полноценным по содержанию 
пищевых веществ и энергии и 
не может обеспечить предус-
мотренные законодательством 
меры по сохранению, укреп-
лению здоровья школьников и 
профилактике заболеваний. По 
данным проверок, проведенных 
Управлением Роспотребнад-
зора по  Мурманской области 
в 2010-2011, школьное питание  
небезопасно: это подтвержда-
ет каждая четвертая  проба. 

По стоимости  питания за ро-
дительскую плату (завтраков 
- 15-56 рублей, обедов - 30-60 
рублей) и финансирования 
льготного питания в размере 
59 рублей на одного обучаю-
щегося в день, фактическое 
одноразовое и двухразовое 
питание школьников органи-
зовано в сокращенном виде 
с нарушением установленных 
требований СанПиНа. 

Любая программа имеет 
ожидаемые результаты и по-
казатели эффективности. По 
программе «Школьное пита-
ние в Мурманской области» 
к концу 2010 года областная  
исполнительная власть брала 
на себя обязательства обес-
печить соответствие питания 
физиологическим нормам, до-
стичь 100% охвата школьников 
организованным одноразовым 
и двухразовым горячим пи-
танием, достичь 100% охвата 
учащихся, посещающих группы 
продленного дня, снизить раз-
мер платы родителей и т.д.  К 
сожалению, ни один из пока-
зателей не выполнен. Низкая 
эффективность программы 
обусловлена значительным 
недофинансированием мероп-
риятий из средств областного 
и местных бюджетов. 

Депутаты согласились с пред-
ложениями фракции «Спра-
ведливая Россия», которые я 
озвучила,  о  необходимости 
повышения регионального раз-
мера расходов для предостав-
ления бесплатного питания 
обучающимся и студентам госу-
дарственных областных и му-
ниципальных образовательных 
учреждений, о необходимости  
увеличения объема средств 
на обеспечение  пищеблоков 
современным оборудованием, 
о сохранении контроля со сто-
роны профильного комитета 
думы за выполнением реко-
мендаций круглого стола. 

Подготовили  
Наталья ЧЕСНОКОВА  

и Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Ирина Столыга:
Нельзя экономить на питании детей На одном из последних заседа-

ний Ловозерского районного Со-
вета депутатами от  «Единой Рос-
сии» якобы «для усиления роли 
районного представительного 
органа, в том числе в части кон-
троля над местной администра-
цией» была предложена вторая 
модель управления. Согласно ей 
глава муниципального образова-
ния избирается не прямыми вы-
борами, как это было ранее, а из 
состава депутатов. Глава же ад-
министрации района назначается 
на должность Советом депутатов 
по результатам конкурса, и име-
нуется модным нынче словом 
сити-менеджер.

Этот вопрос остро обсуждался на 
публичных слушаниях, которые со-
стоялись 11 мая в  Ревде. К слову, 
проводились они в рабочий день и 
в рабочее время, из-за чего многие 
граждане просто не сумели прийти 
и высказать свое мнение. 

Представители организационно-
го комитета данного мероприятия  
Кравченко и  Долматова, а также 
депутат  райсовета и секретарь мес-
тного политсовета «Единой России» 
Иваницкий убеждали жителей Ло-
возера и Ревды в том, что  предло-
женная модель управления «позво-
лит осуществить отбор управленцев 
по профессиональному принципу» и  
«усилить ответственность каждого 
депутата за решения, принимаемые 
районной исполнительной властью». 
Они уверяли, что данная  схема «по-
ложительно зарекомендовала себя 
в России и успешно применяется в 
большинстве городских округов и 
муниципальных районов Мурманс-
кой области», например, в Апатитах 
(где глава администрации  пока не 
назначен! - Авт.). Утверждали, что 
она  «чрезвычайно эффективна» в 
странах развитой демократии, на-
пример, в Финляндии. 

Однако ни один из агитаторов не 
сказал о реальном состоянии инс-
титута сити-менеджмента в России: 
о катастрофически растущем числе 
громких скандалов в крупных горо-
дах страны и о том, что, как ни пе-
чально, но эта модель управления 
в России терпит неудачу. Скромно 
умолчали они и о том, что механизм 
назначения главы администрации, 
нанимаемого по контракту, противо-
речит Конституции - одна треть кон-
курсной комиссии, которая рассмат-
ривает кандидатуры, назначается 
властями субъекта федерации. То 

есть, власть региона напрямую вли-
яет на назначение главы админист-
рации муниципального образования. 
А ведь, согласно Конституции РФ, 
органы местного самоуправления 
не входят в систему органов госу-
дарственной власти.

Депутат районного Совета, ру-
ководитель Ловозерского отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Александр Шестак высказал свое 
категорическое несогласие с пред-
ложенными нововведениями, ли-
шающими граждан Ловозерского 
района права выбора главы муни-
ципального образования. От име-
ни своих избирателей он призвал 
депутатов-единороссов, представ-
ляющих в Ловозерском районном 
Совете подавляющее большинство, 
голосовать против этой модели. 

- Мурманск год назад перешел 
на подобную схему. Что происходит 
сейчас там в Совете? Открыто уго-
ловное дело, во дворах и на улицах 
города - грязь, а Совет, как и глава, 
и сити-менеджер, решить пробле-
мы не в состоянии, - констатировал 
Александр Шестак.

Также «против» высказались и 
другие участники публичных слуша-
ний: депутаты районного, сельского, 
городского Советов, члены обще-
ственных организаций и объедине-
ний района.

Многие в зале с горечью говори-
ли, что навязывание ловозерцам 
системы,  по большому счету себя 
нигде не оправдавшей и лишающей 
граждан права на прямые выборы 
главы, направлено исключительно 
на то, чтобы продлить срок пребы-
вания «у руля» действующего главы 
Ловозерского района.

О настроении жителей можно су-
дить по результатам голосования, 
завершившего публичные слуша-
ния. Против предложенной едино-
россами модели избрания главы 
Ловозерского района проголосо-
вали 45 из пятидесяти участников 
обсуждения. Двое воздержались. 
И только трое проголосовали «за»: 
единороссы Оробейко, Иваницкий и 
«молодогвардейка» Бризетко.

Однако решать судьбу прямых 
выборов будут, все-таки, депутаты 
районного Совета. Кстати, в Апа-
титах народ тоже высказался про-
тив второй модели управления, но 
«слуги народа» решили по-своему, 
по-партийному… 

Ольга ШИРМЕР. 

Школьное питание -  залог здоровья подрастающего поколения

Когда мы, депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в обл-
думе, при принятии закона о 
бюджете на 2011 год ознакоми-
лись с докладом главного сани-
тарного врача Лены Лукичевой 
об организации питания и мерах 
по обеспечению санитарно-эпи-
демиологического благополучия 
в общеобразовательных учреж-
дениях Мурманской области, то 
испытали  шок. Анализ статис-
тических данных выявил вы-
сокий уровень заболеваемости 
детского населения Мурманс-
кой области по сравнению со 
среднероссийскими показа-
телями - в 1,4 раза. Это заболевания эндокринной, пищевари-
тельной, костно-мышечной систем, ожирение. Вывод главного 
санврача: такое состояние дел по обеспечению питанием может 
расцениваться как неблагоприятное.

Фракция «Справедливая Россия»  предложила в проект зако-
на об областном бюджете на 2011 год поправку об увеличении 
расходов на бесплатное питание школьников, учащихся про-
фтехучилищ и ССУЗов на 115 миллионов рублей, но депутаты-
единороссы ее отклонили. И все же под нашим натиском было 
решено провести круглый стол в облдуме, который состоялся 
намного позже, уже после принятия бюджета. Реакция была 
острой, но я  поражаюсь изворотливости и хитрости нашей ис-
полнительной власти. 

Сейчас там понимают, что оставаться на прежнем  уровне 
финансирования нельзя, прозвучали разные суммы увеличения 
расходов - до 70 и даже до 130 рублей в день. Но каким обра-
зом они хотят этого добиться? Оказывается, путем снижения 
численности льготных категорий детей, получающих бесплат-
ное питание. Как сказал министр образования Костюкевич,  у 
нас 23845 учащихся охвачены льготным питанием, и надо сни-
зить это количество до 10700. Фракция «Справедливая Россия» 
в облдуме выступает категорически против такого подхода. На 
круглом столе были выработаны рекомендации - в срок до 1 мая 
от министерства образования должны были поступить предло-
жения об увеличении финансирования. Я направила запрос в 
региональные министерства финансов и образования,  хочу уви-
деть, какие предложения они выработали, и оставляю эту про-
блему на своем депутатском контроле. 

Наталья Лещинская:
Поражаюсь изворотливости 

исполнительной власти

Развиваем демократию?

Качественное и хорошо организованное горячее 
питание детей во время пребывания в школе является 
одним из важных условий поддержания их здоровья 
и способности к эффективному обучению. В школе 
они проводят большую часть своего времени, а в 
соответствии с установленными нормами интервалы 
между приемами пищи должны составлять не более 3,5 
- 4 часов. Полноценное и сбалансированное питание 
способствует профилактике заболеваний, повышению 
работоспособности и успеваемости, физическому и 
умственному развитию детей и подростков, создает 
условия для  их адаптации к современной жизни.  

Обувь для  пехотинца 
Накануне Нового 

года депутаты фракции 
«Справедливая Россия» 
в облдуме Александр 
Макаревич и Наталья 
Лещинская побывали в 
полку морской пехоты, 
расположенном в Спутнике. 

Во время общения с матросами-
срочниками возник нестандарт-
ный вопрос. У Николая Витков-
ского, призванного из Апатитов, 
оказался размер ноги, не предус-
мотренный нормативами, - 51-й. 
Александр Макаревич пообещал 
северянину помочь с обувью. 

Свое обещание депутат сдер-
жал, и в конце апреля две пары 
обуви - зимние и осенние бер-
цы  - были вручены Николаю 
Витковскому. Немало времени занял поиск  организации, занима-
ющейся пошивом обуви по индивидуальным лекалам. Но теперь 
могучему пехотинцу будет в чем служить. Региональное отделение 
партии выражает благодарность ОАО «Апатит» за содействие в 
решении этой проблемы.

Чтобы иметь представление, 
каков 51-й размер, мы поставили 
рядом обувь 37-го размера. Раз-
ница чуть ли не в половину.
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Ситуация, сложившаяся  

в дорожной отрасли 
региона, обеспокоила не 
только средства массовой 
информации, но и депутатов 
Мурманской областной думы. 
Так, начатый  нашей газетой 
по этому поводу разговор  
продолжился на заседании 
регионального парламента  21 
апреля. Вместо ушедшего в 
отпуск министра транспорта 
Чуйкова с информацией   
выступил временно 
исполняющий его обязанности 
Дмитрий Соснин. После него 
слово было предоставлено 
председателю профсоюза 
работников дорожной отрасли 
Любови Хармич, ну и «на 
сладкое» депутаты оставили 
и. о. гендиректора Кольского 
ГОУ ДРСП   господина 
Владимирского. 

С представителем минтранса 
Дмитрием Сосниным парламен-
тарии разобрались довольно быс-
тро. Тот доложил, что в областном 
бюджете по подпрограмме «Ав-
томобильные дороги» на 2011 год  
предусмотрено финансирование 
в размере 1 миллиард 44 милли-
она рублей. Из них на содержа-
ние региональных дорог пойдет 
584 миллиона рублей, на ремонт 
и капитальный ремонт  -  403,5 
миллиона, еще 56 миллионов за-
планировано на реконструкцию. 
Дмитрий Соснин признал, что 
нынешнее состояние дорог ос-
тавляет желать лучшего. И чтобы 
привести их в нормальное состо-
яние, согласно нормативам необ-
ходимо 11 миллиардов рублей. Та-
кие средства, понятно, никто не 
выделит, поэтому нужно исходить 
из того, что есть. 

В ответ парламентарии предъ-
явили массу претензий относи-
тельно плохого содержания об-

ластных и федеральных дорог. 
Заодно выяснили, что министр 
транспорта по профессии яв-
ляется строителем, а его зам 
Соснин - экономистом, в связи 
с чем один из депутатов усом-
нился в профессионализме руко-
водства данного министерства.  
Дополнительно  парламентарии 
высказали вполне справедливые 
опасения, что после оптимиза-
ции, которая идет в Кольском 
ГОУ ДРСП полным ходом, тенде-
ры будут выигрывать отнюдь не 
мурманские дорожники, а финны 
или карелы. Так как  у областно-
го предприятия при нынешнем 
подходе не останется ни мощнос-
тей, ни работников. Народные 
избранники  даже не исключили 
вариант, что в итоге после опти-
мизации может последовать и 
«прихватизация».

На вопрос депутатов,  знает  
ли минтранс, что происхо-

дит  на предприятиях дорожной 
отрасли, Дмитрий Соснин отве-
тил, что  министерство в курсе. И 
тут же «перевел стрелки» на ру-
ководителя Кольского ГОУ ДРСП 
Владимирского, дескать, он  ди-
ректор, пусть и отвечает за свое 
хозяйство. Но перед выступле-
нием   г-на Владимирского дума 
дала слово лидеру дорожного 

профсоюза Любови Хармич. 
Она  проинформировала де-

путатов о проблемах Кольского 
предприятия. О том, что в послед-
ний год профильный профсоюз 
захлестнула волна жалоб и обра-
щений от работников филиалов 
Кольского дорожного предпри-
ятия. Речь также шла о многостра-
дальном коллективном договоре, 
на разработку которого по милос-
ти руководства  ушло почти 9 ме-
сяцев, о массовых увольнениях, о 
передаче выигранных тендеров 
субподрядчикам, о полугодовой 
волоките с обеспечением спе-
цодеждой и спецсредствами, о 
среднемесячной зарплате управ-
ленцев, более чем в три раза пре-
вышающей зарплату инженеров, 
и многом другом. 

Выводы из всего происходя-
щего профсоюзный лидер 

сделала неутешительные и весь-
ма нелицеприятные для новых 
управленцев. Все хорошее ста-
рое ими сегодня прочно забыто, 
а от насаждаемых нововведений 
трясет весь коллектив. Именно 
поэтому дорожники и разослали 
обращения куда только можно - 
от депутатов до программы «Чес-
тный детектив».  

После Любови Хармич трибуна 
была предоставлена «виновни-
ку торжества» Владимирскому, 
который тут же «взял быка за 
рога» и пообещал подать на про-
фсоюзного лидера в суд. Но де-
путаты весьма жестко осадили 
молодого и рьяного менеджера, 

посоветовав ему не путать три-
буну областной думы с Умбским 
филиалом ДРСП. И хотя далее 
парламентарии устроили г-ну 
Владимирскому форменный раз-
нос, это не убавило его  темпера-
мента и артистизма. Для начала 
он пустился в экскурс по истории 
слияния шести дорожных пред-
приятий, которому предшество-
вала  «угроза их исчезновения». 
Суть объединения по версии 
Владимирского - концентрация 
управленческих усилий и уход 
от излишних затрат. Для пущей 
концентрации на предприятии 
введена должность финансового 
директора, потому что руководс-
тво не желает ждать милостей от 
Минфина, а хочет вести работы в 
течение всего периода, и поэтому 
задача финдиректора - найти но-
вые финансовые инструменты. 

Далее господин Владимирский 
поведал депутатам о проведен-
ном новыми управленцами ана-
лизе работы  дорожных предпри-
ятий за последние три года их 
самостоятельной деятельности. 
По его словам, ни одно из них 
не показывало свою прибыль 
больше определенных сумм. Вы-
вод Владимирского: «Эффект 
от этих предприятий, как от ком-
мерческих структур, для области 

- нулевой». Ну что тут скажешь?! 
Только то, что, видимо, бывший 
менеджер здесь  что-то перепу-
тал. Ведь государственные до-
рожные предприятия региона со-
здавались не как коммерческие 
и не для извлечения прибыли, 
а для совершенно конкретных 
целей - выполнения работ по 
содержанию и ремонту феде-
ральных и региональных дорог. 
И называть их коммерческими, 
пока, по крайней мере, преждев-
ременно.   Но, ничтоже сумня-
шеся, Владимирский прямо-таки 
поразил депутатов глубинными 
управленческими познаниями, 
безапелляционно заявив, что ос-
новная задача государственных 
предприятий - это прибыль.  

После этих слов даже не-
сколько странно читать 

на сайте Кольского ГОУ ДРСП 
раздел, который называется 
«Миссия и стратегия предпри-
ятия». Потому как в нем черным 
по белому написано (орфогра-
фия оригинала сохранена): «Мы 
созданы для качественного и 
своевременного ремонта и со-
держания дорог Мурманской 
области. Способствовать в райо-
нах деятельности предприятия 
долгосрочному росту, социаль-
ной стабильности, содействовать 
процветанию и прогрессу. Стра-
тегической целью Кольского ГОУ 
ДРСП является становление как 
лидера среди дорожных ремон-
то-строительных предприятий 
области, обеспечение надеж-
ности рабочих процессов и вза-
имодействия с партнерами. Мы 
стремимся обеспечить стабиль-
ное и долгосрочное дорожной 
отрасли Мурманской области, и 
быть надежным поставщиком ус-
луг в данной сфере». Заметьте, 
ни слова о прибыли!

Далее путем каких-то неверо-
ятных вычислений Евгений Вла-
димирский попытался доказать 
народным избранникам: все, что 
было на дорожных предприяти-
ях до его прихода  - убого, неэф-
фективно и неправильно. И вот 
пришел он, как говорится,  весь в 
белом, и все сразу закрутилось и 
заработало в нужном направле-
нии. Попутно гендиректор, срав-
нивая Мурманскую область  с 
Красноярским краем и ставя его 
в пример, сделал для депутатов 
научное открытие - по климати-
ческим условиям наши регионы 

очень даже «идентичны». На что 
депутат фракции «Справедливая 
Россия» Александр Макаревич 
посоветовал Владимирскому 
лучше изучать географию: толь-
ко менее одной пятой Красно-
ярского края можно сравнивать 
с нашим регионом по погодным 
условиям. 

Закончив свое соло, генди-
ректор приступил к ответам 

на вопросы. Справедливоросс 
Владимир Ахрамейко поинтере-
совался, сколько нужно пред-
приятию средств на содержание 
2500  километров дорог по нор-
мативам с учетом того, что 356 
километров должны из сезона 
в сезон ремонтироваться? По 
мнению Владимирского, для со-
держания региональных трасс на 
допустимом уровне денег сегод-
ня выделяется достаточно (!). Та-
кая позиция, прямо скажем, уди-
вительна, так как несколько лет 
назад на эти цели выделялось 3 
миллиарда рублей, о чем   Влади-
мир Ахрамейко и просветил ген-
директора Кольского ГОУ ДРСП.  
Если г-на Владимирского устра-
ивает столь скудное финансиро-
вание, то пользователи дорог, в 
том числе и депутаты облдумы, 
весьма недовольны качеством их 
нынешнего содержания. 

Отвечая на остальные вопро-
сы парламентариев, гендиректор 
рассказал много любопытного и 
интересного. Например, что он 
любит бывшего руководителя 
Кандалакшского ДРСП господи-
на Травникова, и ему очень жаль, 
что они расстались. Заодно  Вла-
димирский признался в любви и 
к профсоюзному лидеру Любо-
ви Хармич. Также он заявил, что 
письмо начальника ФГУ «Управ-
ление автомобильной магистра-
ли Санкт-Петербург - Мурманск» 
Васькова о неудовлетворитель-
ном содержании дорог было 
сфабриковано. А над  заявлени-
ем гендиректора: «Мы снимем 20 
процентов зарплаты с управлен-
ческого персонала и направим на 
профсоюзную деятельность» де-
путаты просто рассмеялись. Ви-
димо, по-другому  отреагировать 
было просто нельзя.  Еще один 
перл Владимирского, выданный 
им напоследок, просто вызвал 
взрыв хохота: «Дороги будут луч-
ше не от деятельности нашего 
предприятия».

…Почти два часа бурного 
обсуждения дорож-

ной темы пролетели незаметно. 
Выводы, которые сделали народ-
ные избранники из доклада руко-
водителя Кольского ГОУ ДРСП, 
должны заставить задуматься не 
только молодого управленца, но и 
профильное министерство, и мин-
фин, и правительство области в 
целом. Сегодня уже невооружен-
ным глазом видно, что нынешняя 
практика региональной власти 
«оптимизировать» и сокращать 
расходы без детального анализа,  
все больше выходит Мурманской 
области боком. Как минимум, она 
влечет напряженность на местах, 
как максимум - разрушение соци-
ально значимых отраслей… 

В свое постановление дума 
записала ряд пунктов, два из ко-
торых внесены фракцией «Спра-
ведливая Россия»: правительству 
области представить в облдуму 

предложения по дополнительно-
му финансированию на содержа-
ние и ремонт автодорог области 
на 2011-2012 год;  рассмотреть на 
заседании регионального парла-
мента вопрос о ходе реализации 
подпрограммы «Автомобильные 
дороги», входящей в долгосроч-
ную целевую программу «Раз-
витие транспортного комплекса 
Мурманской области на 2011-2013 
годы».  

Также депутаты рекомендо-
вали  правительству региона 
включать в состав коллегий при 
исполнительных органах госвлас-
ти представителей профсоюзных 
организаций Мурманской облас-
ти и поручили Контрольно-счет-
ной палате во втором квартале 
нынешнего года провести вне-
плановую проверку Кольского 
ГОУ ДРСП.

Добавлю, что некоторые депу-
таты были более категоричны и 
настаивали на увольнении Вла-
димирского с должности дирек-
тора. Но при голосовании не хва-
тило пары голосов, чтобы внести 
эту рекомендацию в постановле-
ние думы. 

Что же касается обстановки 
на предприятии, то на сегод-

няшний день она такова: положе-
ния об оплате труда и о премиро-
вании так и не приняты; штатного 
расписания по-прежнему нет. По 
словам работников, массовые 
увольнения сменились точечными 
сокращениями. В Кильдинском 
филиале отключено отопление, 

часть сотрудников переведена 
в Кольский филиал. Строймате-
риалы для ямочного ремонта от-
сутствуют, работники до конца не 
обеспечены спецодеждой. С пред-
седателем облсовпрофа Евгений 
Владимирский так и не нашел 
времени встретиться, но зато он 
написал заявление о вступлении 
в профсоюз. Любопытно, как он 
теперь будет руководить? Ведь по 
логике профсоюзной деятельнос-
ти ему отныне придется бороться 
с самим собой.  Думаю, это будет 
увлекательное зрелище…

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

P. �.. �.�.. Все нюансы этого вопроса 
из-за нехватки газетной площади 
не вошли в материал. Поэтому, па-
мятуя о русской пословице «луч-
ше один раз увидеть, чем сто раз 
услышать», предлагаем любопыт-
ным читателям посмотреть фраг-
мент заседания облдумы, на ко-
тором обсуждалась данная тема. 
Увидеть его можно на нашем сай-
те www.murmansk.spravedlivo.ru в 
рубрике «Заседания Мурманской 
областной думы». К слову, на мо-
мент выхода газеты этот ролик 
был просмотрен 676 раз.

Ударим менеджментом 
по бездорожью. Часть вторая

Депутаты вникают в суть дела.

В руках у Любови Хармич 
«портянка» со списком необ-
ходимой спецодежды лишь 
для одного предприятия.

Артистизма Евгению Влади-
мирскому по-прежнему не за-
нимать...
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Традиционным выездом к мемориалу погиб-
шим воинам в Долине Славы отметила мурман-
ская СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ самый святой 
для нашей страны праздник - День Победы.

Накануне празднования, 8 мая, это место, 
раньше называвшееся Долиной смерти,  превра-
тилось в большой оживленный городок со своим 
распорядком, традициями и обычаями. Тысячи 
мурманчан, гостей из других регионов страны и 
зарубежья приехали почтить память защитни-
ков Заполярья и поклониться их могилам. 

Большие солдатские палатки были готовы 
задолго до приезда участников торжеств, а с 
9 часов утра начали прибывать машины, затем 
автобусы. До полудня готовили нехитрую поле-
вую еду, а в 12 у монумента героям начался  тор-
жественный митинг. Корзину с цветами от регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
возложил к памятнику и лидер мурманских пар-
тийцев Александр Макаревич.

«Справедливая» палатка оказалась одной из 
самых посещаемых. Сыграла в этом свою роль 
группа «Перевал» - верный друг и  партнер реги-
онального отделения. Под ясным голубым небом, 
с ним так повезло 8 мая,  ребята исполняли пес-
ни военных лет, которые тут же подхватывали 
люди, подходившие к палатке, и свои собствен-
ные, посвященные спецназовцам, погибшим при 
выполнении боевых заданий. 

Свою палатку справедливороссы вместе с 
молодыми социалистами украсили флагами пар-
тии, снимками военных лет и фотографиями ве-
теранов, активисты раздавали всем желающим 
праздничные флажки. Все вместе почтили па-
мять погибших воинов, высказали слова благо-
дарности  тем, кто дожил до наших дней. Алек-
сандр Макаревич, поздравляя собравшихся с 
66-й годовщиной Победы, особо подчеркнул: 
«Мы всегда должны помнить, какими усилиями 
и какой кровью далась нам Победа в этой вой-
не! Хочу сказать всем фронтовикам, ветеранам 
войны и труженикам тыла, что мы гордимся их 
подвигом и чтим  их заслуги перед Отечест-
вом». 

Завершились торжественные мероприятия 9 
мая  традиционным шествием к мемориалу За-
щитникам Заполярья в Мурманске, в котором 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приняла участие, и ве-
черним праздничным салютом. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Дружными рядами с речевками 
и лозунгами прошла 1 мая СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по главной 
улице  Мурманска - проспекту 
Ленина.  Полную поддержку 
мурманчан встретили многие из 
лозунгов справедливороссов. 
Да и как не поддержать, если 
сегодня  они перекликаются с 
мыслями и чувствами большинс-
тва северян: «ЕР» и Дмитриенко!  
Прекратите плодить бедность!», 

«Национальные богатства - на 
службу народу!», «Повышай за-
рплату, а не квартплату!», «Бед-
ная молодежь - государство без 
будущего!». 

Все эти тезисы сегодня актуаль-
ны, как никогда: вроде страна уже 
и кризис,, по словам первых лиц 
государства, преодолела, а улуч-
шений или какого-то облегчения 
граждане так и не почувствовали. 
Местная власть продолжает убаю-
кивать северян  бодрыми рапорта-
ми и жизнерадостными отчетами о 
том, что «жить стало лучше, жить 
стало веселей». Вот только  отчет-
ные цифры никак не пересекаются 
с нынешней реальностью. Обещан-
ное единороссами и одобренное 
местными профсоюзами повыше-
ние зарплат аж на 5,5 процента ра-
ботники бюджетной сферы до сих 
пор ищут в своих кошельках и не 
могут найти.

В то же время профсоюзы, обя-
занные защищать права трудя-
щихся, в очередной раз прошли на 
Первомай в одной колонне с еди-
нороссами и губернатором области  
под сине-голубыми флагами. Про-
шли с транспарантами, на которых, 
словно в насмешку, было написано: 
«Россиянам - достойную жизнь», 
«Достойную зарплату, справедли-
вые социальные гарантии!». Так и 
хотелось спросить у сине-голубых: 

«Ребята, вы ничего не перепутали? 
Вы же сегодня у власти, так давай-
те, добивайтесь справедливости!».  
Как отметил один из информаци-
онных сайтов региона: «Противо-
речивые чувства вызывает  то, что 
под этими лозунгами идут предста-
вители исполнительной власти, за-
конодательной, бизнес-структур, 
партии власти, госучреждений, 
бюджетных организаций и члены 
профсоюзов: то ли у всех низкая 

зарплата, то ли все недовольны со-
циальными гарантиями».

Депутату фракции «Справедли-
вая Россия» в Мурманской облас-
тной думе Владимиру Ахрамейко 
удалось прорваться к микрофону 
на митинге единороссов. После па-
радных слов губернатора Дмитри-
енко о том, как власть заботится 
о народе, выступление депутата-
справедливоросса  сорвало  ап-
лодисменты. Как рассказали при-

сутствовавшие на «медвежьем» 
митинге, именно  речь Владимира 
Ахрамейко вызвала искреннюю 
реакцию. Потому что депутат  на-
помнил суть и смысл праздника со-
лидарности трудящихся  в борьбе 
за свои права, и того, что написано 
на медали, изданной к 100-летию 
профсоюзов России: «Единство. 
Солидарность. Справедливость». 
Но кто сегодня видит воплощение 
этих слов в действительности? Так-
же Владимир Ахрамейко дал жест-
кую оценку действиям нынешней 
исполнительной власти региона. 

Как подчеркнул лидер регио-
нального отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Александр Ма-
каревич: «Необходимо вернуть 
изначальный смысл этого празд-
ника, а именно - проявление трудя-
щимися солидарности и взаимной 
поддержки в защите своих прав 
на достойную оплату и безопасные 
условия труда. Сегодня как никог-
да важна не только трудовая, но и 
гражданская солидарность в борь-
бе против превращения нашей 
страны в беспросветную крепос-
тную деревню. Граждане должны 
объединиться, чтобы  заставить  
власть уважать человека труда, 
который и является истинным бо-
гатством России».

Наш корр.

Справедливый Первомай 

Помним! Гордимся! Чтим!
В канун вели-

кого праздни-
ка Дня Победы 
члены местного 
отделения пар-
тии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОС-
СИЯ в поселке 
Умба вышли на 
субботник. Тру-
довой десант 

возглавили члены Совета местного отделения партии, под-
держали депутаты от  нашей партии из городского и район-
ного Советов депутатов,  рядовые партийцы. 

Несмотря на моросивший с утра дождик, бойцы трудового де-
санта работали на самом проблемном участке Умбы, который 
давно портит внешний вид нашего поселка.

В  историческом месте Умбы на улице Кирова (единственная 
деревянная улица в Умбе) стоит «памятник» разрухе, который 
представляет собой огромную кучу мусора на месте разрушен-
ных зданий. Только ленивый не критиковал власти, не ругал 
бывших владельцев, но это не меняло  положение дел, а боль-
шая свалка от этого не становилась меньше и продолжала свое 
существование. И только местные справедливороссы сдвинули 
ситуацию с мертвой точки. К сожалению, другие партии не под-
держали наш призыв. 

За несколько часов работы большая площадь пустыря была 
очищена от бы-
тового мусора, 
досок, бревен, 
кирпичей. И это 
только начало. 
Мы планируем 
провести еще 
несколько суб-
ботников. 

Сегодня пос-
тавленная нами 
цель  - сделать 
что-то полез-
ное для род-
ной Умбы, заявить о себе конкретным делом, достигнута.  Но 
останавливаться на этом мы не собираемся. В будущем будем 
привлекать общественность, всех желающих и неравнодушных 
людей.

Партийцы Терского района вышли на субботник, посвященный 
Дню Победы, и конкретным начинанием доказали, что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ занимается реальными делами.

   Ирина БИЧЕВАЯ, 
 член партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

    п. Умба

Встретили День Победы трудом

У палатки СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.


